

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Felasco, 7, de S. M. J. 8 n.º

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Viernes 22 de Abril de 1892

NUM. 387.

¡Sin trabajo!

Por la mañana, cuando los obreros llegan al taller, encuéntranlo frío, como obscurecido con la tristeza que se desprende de una ruina. En el fondo de la sala principal, la máquina está silenciosa, con sus brazos delgados, sus ruedas inmóviles; y ella, cuyo soplo y movimiento animan habitualmente toda la casa, con los latidos de un corazón de gigante, incansable en la faena, agrega al conjunto una melancolía más.

El amo baja de su despacho y con aire de tristeza dice a sus obreros: —Hijos míos, hoy no hay trabajo... Ya no vienen pedidos; de todas partes recibo contraórdenes, voy a quedarme con las existencias entre las manos. Este mes de Diciembre, con el cual contaba, y ste mes que otros años es de tanto trabajo, amenaza arruinar las casas más fuertes... Es preciso suspenderlo todo.

Y al ver que los obreros se miran unos a otros, con el espanto que les imbuye la idea de volver a casa, con el miedo del hambre que les amenaza para el día siguiente, añade en voz más baja:

—No soy egoísta, no, os lo juro... Mi situación es tan terrible, más terrible tal vez que la vuestra. En ocho días he perdido cincuenta mil pesetas. Hoy paro el trabajo para no ahondar más la sima; ni siquiera tengo los primeros cinco céntimos de la suma que necesito para mis vencimientos del 15... Ya lo véis, os hablo como un amigo, nada os oculto. Tal vez mañana mismo vengan a embargarne. No es nuestra la culpa, ¡no es cierto. Hemos luchado hasta la última hora. Hubiera querido ayudaros a pasar los días de apuro; pero todo, ha acabado, estoy huido; no tengo ya ni un pedazo de pan para partirlo.

Después les tiende la mano. Los obreros se la estrechan silenciosamente. Y durante algunos minutos permanecen allí, mirando sus herramientas inútiles, con los puños cerrados. Otros días, desde el amanecer, las limas cantaban, los martillos marcaban el ritmo; y todo aquéllo parece que duerme ya en el polvo de la quiebra. Son veinte, son treinta familias que no tendrán que comer la semana próxima.

Algunas mujeres que trabajan en la fábrica sienten las lágrimas humedecerles los ojos. Los hombres quieren aparecer más resueltos. Se hacen los valientes diciendo que la gente no se muere de hambre en París. Luego, cuando el amo los deja y le ven alejarse, encorvado en ocho días, abrumado tal vez por un desastre de mayores proporciones que las confesadas por él, van saliendo uno por uno, ahogados por la angustia, con el corazón oprimido, como si salieran del cuarto de un muerto. El muerto es el trabajo, es la máquina grande que permanece muda, y cuyo esqueleto se destaca siniestro en la sombra.

El obrero está fuera de su casa, en la calle, en medio del arroyo. Ha paseado las aceras durante ocho días sin encontrar trabajo. De puerta en puerta ha ido ofreciendo sus brazos, sus manos, ofreciéndose él en cuerpo y alma para cualquier faena, para la más repugnante, la más dura, la más nociva. Y todas las puertas se han cerrado.

Entonces se ofreció a trabajar por la mitad del jornal; pero las puertas permanecieron cerradas. Aunque trabajase de balde no se le podría admitir. Es la paralización del trabajo, la terrible paralización que toca a muerte para los que habitan en las buhardillas. El pánico ha parado todas las industrias, y el dinero, el dinero cobarde, se ha escondido.

Al cabo de ocho días todo ha concluido. El obrero ha hecho una tentativa suprema, y ahora vuelve con paso tardo, con las manos vacías, abrumado de miseria. La lluvia cae; aquella tarde, París inundado de barro, aparece fúnebre. El hombre va andando, recibiendo el chaparrón sin sentirlo, no oyendo más que su hambre y deteniéndose para llegar menos pronto. Inclínase sobre el parapeto del Sena: el río, cuyo caudal ha aumentado, corre con un rumor prolongado; la espuma blanca se desgarra en salpicaduras en uno de los

tramos del puente. Inclínase más, la colosal riada pasa debajo de él lanzándose un llamamiento furioso. Después, piensa que sería una cobardía, y se va.

La lluvia ha cesado. El gas flamea en los escaparates de las joyerías. Si rompiese un cristal, tomaría pan para algunos años con abrir y cerrar la mano. Las cocinas de los *restaurants* se encienden; y detrás de las cortinas de muselina blanca, vé gentes que comen. Apresura el paso, vuelve a subir a los barrios extremos, encontrando en el camino las asadurías, salchicheras y pastelerías del todo París comilón, que se exhibe a las horas del hambre.

Como la mujer y la pequeña lloraban por la mañana, les ofreció llevarles pan por la tarde. No se ha atrevido a ir a decirles que había mentido, antes de que anochebiese. Al ir andando, preguntase como entrará y qué les contará para que tengan paciencia. Sin embargo, no puede permanecer más tiempo sin comer. El probaría aún, pero la mujer y la pequeña son muy débiles.

Un momento se le ocurre pedir limosna; pero cuando una señora ó un caballero pasan a su lado y él intenta alargar la mano, su brazo se paraliza y la voz se ahoga en su garganta. Entonces permanece plantado en la acera, mientras los transeúntes adinerados le vuelven la espalda, creyéndole borracho, al ver su feroz semblante de hambriento.

EMILIO ZOLA.

(Se concluirá.)

Nuestra Correspondencia

Madrid 19 de Abril de 1892.

SUMARIO

Nada de Política.—La moda francesa.—Colegio.—Academia de S. Fernando.—Extrangerismo.—La Balanza Mercantil.—Cuatro verdades.—Los que charlan y los que producen.—Libros nuevos.—A la puerta de San Ginés.

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR:

Muy Sr. mio: Nada de política por hoy. Cuando la Divinidad muere, bien puede la humanidad prescindir de chismes y cuentos de política. Además suspendidas las sesiones de Cortes, no hay alimento para el noticierismo.

Tampoco hay noticias de espectáculos, la calma y el recogimiento interrumpen, si quiera por horas, el torbellino de la vida.

España presentaba en estos días de Semana Santa, un aspecto típico; hoy la moda francesa, que todo lo invade sostiene que algunas iglesias debían alumbrarse con gas, y que los coches no debían suprimirse en las grandes poblaciones.

Hasta en esto, nos invade el extranjero, y la culpa es nuestra, que desde que el niño empieza a educarse, ó lo mandan fuera de España, ó lo envían a un Colegio francés.

Muchas familias bien acomodadas de Madrid, provincias y principalmente de América Española, envían sus hijos a educarse a París, como si en la Península no hubiera centros de enseñanza a la altura de otros países. He visitado el Colegio Academia de San Fernando, dirigido por el Excmo. Sr. D. Gregorio Benitez y Pelaez, y establecido en la calle de D.ª Bárbara de Braganza núm. 12.

En un local soberbio con patios y jardín, se ha establecido un centro docente donde puede entrar un niño a los 6 años, y salir con la carrera concluida. No solamente se hacen los estudios de 1.ª y 2.ª enseñanza, sino la preparación para las carreras especiales, el repaso de las facultades universitarias, pudiendo los alumnos cuando siguen carrera vivir en la Academia con cierta libertad, y al mismo tiempo bajo la inspección de profesores.

El Colegio Academia de San Fernando es un centro que honra a España, y a su director.

Lo mismo que en la enseñanza, hacemos en todo: las telas vienen del Extranjero; los libros en una gran parte, los carruajes no son buenos, si no son de *Bieder*, los caballos tienen que ser ingleses ó de Tarbes, las modistas tienen que ser modistas y francesas, se come en inglés—algunas veces en toda la extensión de la pa-

labra, porque no se paga la comida—; los específicos están arruinado a la farmacia Española; a la manola; y a la *chula*, la ha desterrado la *cocotte*; el teatro se surte del francés, y hay escritores distinguidos que a la Suegra la llaman *bella madre*, y a los policías listos *finos limeros*.

Y mientras tanto, todos quejándonos de que el cambio con Francia está alto,—comprándolo todo en aquel país,—el comercio muy indignado porque no se proteje la producción nacional, y trayendo de Francia, Alemania é Inglaterra, todos los artículos en que puede ganar mucho dinero; los proteccionistas catalanes, amueblan sus casas en París; los individuos de la Liga Agraria comen pan de Viena; y los aficionados a pinturas desdennan a Velazquez, y se vuelven locos por los cuadros de género.

España produce todo lo que necesita para su consumo, lo mismo en la vida material que la intelectual, y en la artística, pero es tan *fatus* que en el afán de darse tono se está arruinando, en fuerza, de desequilibrar su balance mercantil.

Ya sé yo, que este puñado de verdades, no ha de ser del agrado de nuestras eminenencias financieras que todas veranean a Biarritz, y adoran las trufas y la cerveza negra, pero como no escribo para ellos, sino para los lectores de provincia, donde todavía queda algo de españolismo y de buen sentido, tengo la seguridad de que no ha de haber muchos que piensen con el poco patriotismo de los hombres políticos.

Ha muerto otro soldado del trabajo y del progreso, D. Pedro Cora y Garriá, ex-diputado a Cortes y Director de *La Unión Democrática* de Albacete, que ha dejado de existir a los 55 años de edad, después de una vida constante de trabajos periodísticos. A su distinguida familia acompaño en su inmensa pérdida, y les deseo la resignación que solo Dios da en estos casos.

Cada vez que muere un periodista, pierde la Sociedad un gran elemento de trabajo.

La prensa que, como todo lo humano tiene defectos, es sin embargo uno de los mayores elementos de la cultura y del bienestar de las Sociedades modernas, y ese trabajo obscuro é ignorado del periodista, ese trabajo anónimo, merece la consideración de todo el que piense por más que la prensa sea adulada por todos cuando la necesitan, y únicamente maltratada por unos cuantos *nechos*, que en la mayor parte de los casos, le deben su importancia, a la misma prensa que critican.

Y con la prensa pasa lo que con todo en España, nuestro periodismo es superior al periodismo francés; lo que está es peor pagado y además tiene menos lectores, pero es infinitamente más ingenioso y más independiente; aquí la prensa sirve ideales políticos, científicos y literarios; en Francia vive de la *publicité* y del reclamo; allí no se alaba a nadie como no lo pague, y aquí hacemos la reputación de los que muchas veces nos deshonran.

Los españoles, somos muy aficionados a tirarnos de los pies los unos a los otros, y a encontrar mejor todo lo extranjero, por eso yo, cuando hay algún español que viene a hacer aquí lo que hasta ahora se ha comprado fuera, le alabo con más entusiasmo que al orador más retórico, y más conspicuo: el primero que en España ha fabricado ascensores, como el primero que fabricó ladrillos huecos, como los primeros que han establecido altos hornos y como Grás que hace bastones tan *fin de siecle* como el que mejor los fabrique en el Palais Royal ó en el Boulevard des Capucines, han hecho y hacen más por España, que todos los que escriben artículos políticos.

De movimiento bibliográfico, pocas novedades, porque estos días, son solo de leer libros de misa. El Doctor D. Francisco Tierno y Lopez, sobre las causas de la mortalidad de la infancia, ha publicado un discurso sumamente notable; Pando y Valles con el título del «Centenario del descubrimiento de América» ha dado a la estampa un libro tan curioso como todos los suyos; Luis de Llanos artista y escritor ha publicado con el título de «Memorias de un pensionado en Roma» un libro, en mi opinión sumamente notable, y con la carta próxima de la «Política Europea» recibirán ustedes un suplemento literario, bajo la forma de un delicioso artículo inédito de Eduardo Saco.

Por hoy no ha habido ni política, ni

Centenario, ni puede decirse que ha habido nada, porque esta carta resulta algo insustancial.

Y para concluir, allá vá un diálogo que ayer oí a la puerta de la Iglesia de San Ginés.

Entre un pordiosero y un escéptico:
—Caballero, una limosna para comprar un pedazo de pan....
—Tome V., hermano, para comprar un pedazo de pan y bébaselo a mi salud.
De V. afmo. atento s. s.

GARCÍ-FERNÁNDEZ

NOTICIAS

De Provincias

Por la dinamita

En Pasajes de San Pedro, encontrándose anteayer en su domicilio un sugeto llamado Sebastian Solana, de veintiocho años y natural de la provincia de Zaragoza se le ocurrió comer una naranja que tenia en el bolsillo. Sacó ésta, y a la vez un piston de dinamita envuelto en un papel, que según confesión del referido Solana, ignoraba lo que fuera.

Mientras mondaba la naranja dejó sobre la chapa del fogon el explosivo, y éste estalló al momento hiriéndole en una mano.

El herido comenzó a gritar y acudieron inmediatamente varias personas de la casa y el médico del pueblo, que se vió en la necesidad de amputar al referido sugeto el dedo indice de la mano izquierda.

Detencion de un defraudador

En virtud de reclamacion del gobernador civil de Guipúzcoa fué detenido el sábado en un hotel de Bilbao un individuo llamado Domingo Oroz, el cual parece hallarse complicado en una causa por defraudacion a la Hacienda. Se le encontraron varios documentos, sellos y otros objetos. Fué conducido a la cárcel para ser llevado a San Sebastian.

Encuentro de un cadáver

En Córdoba fué encontrado en la noche del viernes, en el trayecto que media entre el Pretorio y la estacion central de los ferro-carriles, el cadáver de Antonio Roldan Cruz, vecino de aquella capital, y de cincuenta y seis años de edad.

Supónese que la muerte debió ser casual y repentina, toda vez que el cadáver no ofrece ni el más ligero indicio de violencia.

Hallazgo arqueológico

El día 23 de Marzo, D. Juan Sala y Fábregas practicó una excavacion en el lado Este de la capilla de San Quirico, que está situada al NO. de la villa de Lloret de Mar, y a la distancia de unos dos kilómetros, dándole por resultado hallar a la profundidad de tres decímetros una gran cantidad de fragmentos de tejas y ladrillos romanos, una argamasa compuesta de cal, piedras de diferentes colores y trozos de ladrillo formando un tosco mosaico cuya argamasa tiene unos dos decímetros cuadrados de superficie y unos cuatro centímetros de espesor, y a la profundidad de ocho decímetros encontró dos esqueletos que por su estado de descomposicion y atendida la cantidad del terreno es de presumir datan de muchos siglos.

Es de creer que dichas tejas y ladrillos son restos de algun templo ó sepulcro romano y que el fragmento de argamasa es parte del pavimento del referido monumento ó sepulcro.

Nótase la particularidad de que las tejas y ladrillos son de la misma forma y del mismo material que los que existen en el sepulcro romano descubierto el año pasado en el término de la misma villa.

Una gran parte de ladrillos y tejas romanas, la referida argamasa y el cráneo de uno de los esqueletos hallados, los ha regalado el referido D. Juan Sala al Museo de antigüedades de Gerona.

En cuanto a los esqueletos no puede decirse si son ó no romanos por no haberse hallado en su sepultura ninguna señal que lo demostrara; supónese han de pertenecer a los soldados que se batieron en aquel sitio muchísimos siglos hace, como

podrían ser también enterramientos de algunos individuos de las casas de aquellos alrededores, puesto que las hay de origen remotísimo.

Estreno

En el teatro de Novedades, de Barcelona se ha estrenado en la noche de 16, un melodrama de Martínez Barriónuevo, obteniendo un éxito extraordinario.

El autor fué llamado muchas veces a escena, y el público le hizo una entusiasta ovación.

La obra tiene decoraciones notables, que agradaron mucho también.

Damos nuestra enhorabuena al Sr. Barriónuevo.

El juego

Dicen los periódicos de Zaragoza que se ha observado en aquella población, con profundísimo disgusto, que mientras se celebraban en los templos los cultos religiosos, propios de estos días, funcionaban públicamente las ruletas, llegando el mismo hasta el punto de colocar algunas frente a la puerta de entrada de una de las iglesias más céntricas y concurridas, y funcionando en todo su apogeo, precisamente en aquellas horas que más visitada era por los fieles.

Premios á los obreros del campo

La Cámara agrícola de Salamanca por sí y en nombre de las de Alba y Ledesma, han pedido á la diputación provincial una subvención de 2.000 pesetas para premios á los obreros del campo que justifiquen su aptitud en concurso público y que aquellas pretendan celebrar en el próximo mes de Septiembre.

Los premios habrán de ofrecerlos comisiones que nombren las mismas Cámaras y la diputación provincial.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LÍNEA DE LA PENÍNSULA. A LAS ANTILLAS.

El «San Francisco» llegó el 1.º á Cádiz procedente de Barcelona.

El «Ciudad de Santander» llegó el 2 á Cádiz, de regreso de Barcelona.

El «Reina María Cristina» llegó el 4 á la Habana procedente de Puerto Rico, con destino á Veracruz.

El «Alfonso XII» salió el 10 de Cádiz para Puerto Rico, la Habana y Veracruz.

El «España» salió el 11 de la Habana para Ponce.

El «Montevideo» llegó el 14 á la Habana procedente de Puerto Rico.

El «Cataluña» salió el 15 de Puerto Rico para Cádiz.

El «Alfonso XIII» regresó el 16 á Santander del Havre.

El «Buenos Aires» salió el 18 de Cádiz para Barcelona directamente.

El «Veracruz» llegó el 19 á Barcelona de la Habana y Cádiz.

LÍNEA INTER-ANTILLANA

El «Baldomero Iglesias» llegó el 25 febrero á la Habana de Nueva York.

El «Panamá» salió el 14 de la Guaira para Colón.

El «Habana» llegó el 14 á Nueva York de la Habana.

El «M. L. Villaverde» salió el 14 de Puerto Rico para Ponce.

El «Méjico» llegó el 15 á la Habana de Nueva York.

El «Ciudad Condal» llegó el 18 á la Habana de Veracruz.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Isla de Luzón» fundeó el 3 en Manila procedente de la Península y Singapur.

El «Santo Domingo» salió el 15 de Aden para Singapur y Manila.

El «Isla de Panay» salió el 16 de Colombo para Aden y Barcelona.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 17 de Coruña para Liverpool.

El «Isla de Mindanao» salió el 18 de Lisboa para Cádiz, Barcelona y Manila.

Telegramas

NACIONALES

Madrid 20.

La «Gaceta» publica un decreto aplazando para el 15 de Mayo próximo las elecciones de Cáceres y Tarrasa.

Mañana se celebrará un meeting monárquico obrero.

Dícese nuevamente que el juez que entiende en la causa relativa á los petardos, ha dictado auto de prisión contra el inspector de orden público señor Duarte, á consecuencia de un cargo efectuado entre éste y la patrona de Muñoz.

Se ha firmado el decreto adjudicando la instalación de hilos telegráficos entre Ma-

dríd y Barcelona á la Sociedad «Crédito Mercantil».

El señor Romero Girón ha empeorado en su enfermedad.

El Gobierno insiste en patrocinar la candidatura del general Pavía para la capitán general del ejército, vacante por el fallecimiento del general Jovellar.

Senado.—Preside el general Martínez Campos, quien vivamente impresionado da cuenta del fallecimiento del general Jovellar, dedicando sentidos párrafos en elogio del finado.

El general Azcárraga, en nombre del Gobierno, se adhiere á las manifestaciones hechas por el general Martínez Campos, y lo propio efectúa don Pío Gullón, en nombre de los liberales, acordando la Cámara por unanimidad que conste el dolor con que se entera de tan triste noticia.

Congreso.—Como el señor Pidal se halla ligeramente enfermo, preside el señor Laiglesia.

El señor Botija dice que existiendo contradicción entre los informes relativos á los Astilleros del Nervión, procede el nombramiento de una comisión parlamentaria para que examine este asunto.

El general Beranger lo niega y dice que traerá á la Cámara el expediente.

El señor Vallés y Ribot dice que el señor Salmeron ha triunfado por más de 6.000 votos de mayoría sobre el candidato oficial en el distrito de los Afueras, y pregunta al Gobierno qué sabe acerca del particular.

El señor Elduayen contesta que de ello no tiene conocimiento oficial, puesto que esto incumbe á los presidentes de la Junta del Censo. Añade que no le ha disgustado el triunfo del señor Salmeron, pues el Gobierno ha visto con imparcialidad é indiferencia la lucha electoral.

El señor Vallés dice que en cambio ha disgustado á los caciques conservadores, que creían segura su victoria.

Madrid 20.

El señor Elduayen ha desmentido los rumores que habían circulado relativos á haber presentado la dimisión el señor Ojeto, diciendo que éste se ha limitado á cumplir fielmente las instrucciones del Gobierno. No obstante, se insiste en asegurar que dichos rumores son ciertos.

El general Azcárraga ha dicho que el Gobierno esperará el novenario de la muerte del general Jovellar para proveer la vacante de capitán general.

Las oposiciones insisten en pedir la amortización de esta plaza.

San Sebastián.—Ha estallado un petardo en la fuente del pueblo de Astigarraga, causando grandes destrozos. Se ignora quiénes puedan ser los autores del hecho.

Madrid 20.

Han mejorado de sus respectivas dolencias los señores Romero Girón y Sagasta.

En esta corte reina una temperatura muy fría.

Congreso.—El señor Vincéti ha impugnado razonadamente el capítulo de obligaciones generales de los presupuestos. Le ha contestado el señor Osma, en nombre de la comisión.

En breve se acordará el convenio comercial entre Inglaterra y España.

Se ha constituido el Jurado para premiar la mejor obra que trate del descubrimiento de América.

Beziars 20.

Acaba de llegar á esta ciudad la banda municipal de Barcelona, acompañada por el vicecónsul de España M. Castelbon de Beauxhostea.

Aguardabanla en la estación inmenso gentío y la música-orquesta «Lyre Biterroise» y el orfeón «L'Avenir» tocando aquella la marcha real española en medio de los vitores y aplausos de la concurrencia.

La banda municipal tocó á su vez «La Marsellesa», que ha sido escuchada con religioso silencio. Al terminar la ejecución del himno nacional francés, el entusiasmo ha sido indescriptible.

Sección Insular

Una obra de mérito

La prensa de Madrid sin distinción de colores políticos, ha tributado justísimos elogios á la bien escrita obra que con el título de «Estatística de los presupuestos» ha dado á la publicidad D. Angel Gernales de la Peña, Interventor General de la Administración del Estado.

El Sr. Peña, con un caudal de erudición pasmosa, ha hecho un detenido estudio de los presupuestos, poniendo de relieve las ventajas que ha reportado á la partida de Ingresos, la organización de los Cuerpos declarados inamovibles, tales como los de Correos y Telégrafos y

Registadores; añadiendo que los empleados en activo no han contribuido ó han elevado muy poco la dacta de los presupuestos, demostrando esta aseveración, por la fuerza indiscutible de los números.

Lógico y razonado el Sr. Peña, en todas las partes de la obra, habla luego sobre las Clases pasivas y dice, que estas han hecho crecer como la espuma el capítulo á ellas destinado, de manera que poco extraño es; que en los tiempos que corremos alcance á una cifra considerable el importe de dicho capital.

En una palabra, la obra del señor Interventor General es una obra utilísima; y, que como dice la «Unión» de Sevilla, constituye un monumento nacional de inmensa valía.

«Si la patria premia como es justo,—sigue diciendo el referido periódico—al militar que le consagra su vida, y que está dispuesto á derramar por ella su sangre, no es menos acreedor á la recompensa quien ha puesto sus vastos conocimientos y sus largos años al servicio del Estado, enseñando la forma de acudir á las necesidades de todos, de llevar la tranquilidad moral á sus conciudadanos y de enseñarles el buen uso que deben hacer, no solo de la administración general, sino que también de la privativa de cada uno.»

En la publicación de la obra que nos ocupa, ha demostrado el señor Peña poseer vastísimos conocimientos económicos y estadísticos, habiéndose hecho acreedor de los más entusiastas y calurosos aplausos, aplausos que gustosísimos le tributamos desde lo alto de estas columnas.

Dicha obra se halla en venta en la Intervención de Hacienda de esta provincia al ínfimo precio de 10 pesetas.

D. Francisco Portela de la Cueva digno Secretario del Gobierno civil de esta provincia, electo para el desempeño de igual cargo en la de Segovia, ha tenido la dignación de despedirse de nosotros en atenta tarjeta, fineza á la que correspondemos desde nuestras columnas, deseándole á la vez en el desempeño de su nuevo destino, el mismo celo y acierto con que aquí ha procedido.

Ha sido nombrada por concurso Maestra de párvulos de Villacárlos D.ª Francisca Bosch.

Uno de nuestros suscritores de Capdellá nos remite sus quejas, con motivo de ser muchos los días que se queda sin recibir el número de nuestro diario, con todo y remitirlo estrupulosamente esta administración periodística.

De esperar es que el digno Administrador de correos ponga remedio al mal que lamentamos, evitándonos los perjuicios, que de continuar, podría ocasionársenos.

Ayer tarde á las cuatro en el oratorio de las Miñonas, se unieron en indisoluble lazo, nuestro querido amigo el joven D. Juan Florest y la lindísima é ilustrada Srta. D.ª Catalina Melis.

Acabada la ceremonia religiosa, se dirigió la feliz pareja á una poética finca que en Esporlas posee la familia Florest, en donde deben pasar su luna de miel.

Ojalá el cielo colme propicio de toda suerte de felicidades á los jóvenes esposos.

Los Maestros balears están de enhorabuena, pues han ingresado ya en la Caja especial de primera enseñanza el importe del tercer trimestre de este año los siguientes pueblos: Palma, Estallenchs, Vall-

demosa, Búger, Lloseta, Llubi, Muro, Artá, Campos, Montuiri, Santañy y Mahón, cuyas cantidades que ascienden á unas 50.000 pesetas han sido libradas á los respectivos Maestros.

Nuestros plácemes á las autoridades que con sus gestiones han obtenido tan feliz resultado.

Itinerario que debe seguir el señor Inspector de Primera enseñanza de esta provincia en la práctica de la visita ordinaria á las escuelas públicas y privadas de los pueblos que á continuación se expresan.

Días de visita

19 de Abril, salida de Palma para Capdepera.

20 y 21 visita de las escuelas de Capdepera.

22 Artá.

23 y 24 Son Servera.

25 al 29 San Miguel, San Lorenzo y Manacor.

30 Petra.

1.º y 2 de Mayo Ariafy.

3 San Juan.

4 Villafranca.

5 regreso á la capital para asistir á las oposiciones del Coll d'en Rebase, La Soledad, Hostalets, Indioteria, El Secar, Son Sardina, El Terreno, Génova, La Vileta.

1.º al 5 de Junio, Felanitx, Cas-Corcós y La Horta.

6 al 10 Alquería Blanca, Calonge, Llombarts, Salinas y Santañy.

Campos 11 y 12.

Porreras 13 y 14.

Montuiri 15 y 16.

Pina 17.

Randa 18.

Algaida 19 y 20.

Llúmayor 21 y 22.

Llorito 23 y 24.

Sineu 25.

26 Salida para la isla de Ibiza.

27 Salida de Ibiza para San José.

28 San José.

29 y 30 San Antonio Abad.

1.º de Julio salida para la ciudad de Ibiza.

2 salida de la ciudad de Ibiza para Santa Eulalia.

3 y 4 visita de Santa Eulalia y regreso á la ciudad de Ibiza.

5, 6 y 7 salida de Ibiza para San Juan Bautista, visita de sus escuelas y regreso á la ciudad.

8, 9 y 10 salida de la ciudad para la isla de Formentera, visita de sus escuelas y regreso á la ciudad.

11 y 12 visita de las escuelas de la Ciudad de Ibiza y el día 13 regresó de Ibiza á Palma.

5 de Septiembre salida de Palma para Mahón y el 6 salida de Mahón para Ciudadela.

7, 8 y 9 visita de las escuelas de Ciudadela.

10 y 11 Ferrerías.

12 San Cristóbal.

13 y 14 Fornells.

15 y 16 Mércadal.

17 y 18 Alayor.

19, 20 y 21 salida de Alayor para Villacárlos y visita de sus escuelas.

22, 23, 24 y 25 San Clemente, Llumesanas y San Luis.

26, 27 y 28 visita de las escuelas de la ciudad de Mahón.

29 y 30 salida de Mahón y regreso á Palma.

Mes de Octubre escuelas públicas y privadas de Palma.

Nos suplican los vecinos de algunas calles del Molinar de Levante, tales como la de la Curtidora y otras, manifestemos la imposibilidad en que están de transitar por ellas, efecto del total abandono que reina en dichas vías.

Como quiera que aquellos moradores contribuyen con el pago de las cargas que les corresponden, eslimamos equitativo se les atiendan cual es debido en su justa petición.

Siguen muy adelantadas las obras de reparación que se llevan á cabo en el interior de la Lonja.

Ayer tarde eran en número considerable los curiosos que presenciaban en el muelle las obras emprendidas para la construcción de

la escollera sobre la que se tiene proyectado levantar el domicilio social del Real Club de Regatas.

Durante la tercera decena de Marzo próximo pasado el Juzgado municipal del Distrito de la Lonja inscribió en sus registros 16 nacimientos y 25 defunciones.

Una *Aleides* de vida liviana, en su guarida de la calle de Camaró le pintó con una llave un mapa en el rostro á un joven, que tuvo el mal gusto de olvidar que las bestias solo dan... coces.

La Cleopatra fué llevada á Capuchinos y el averiado charco Antonio, también.

Por incauto.

Los estudiantes de enseñanza libre deberán solicitar la validez académica de sus estudios, desde el día 1.º al 15 de Mayo próximo, de diez á una de la tarde, todos los días no festivos, en la secretaria del Instituto.

Ayer tarde salió para el continente al objeto de posesionarse de su nuevo destino, el inteligente Secretario que ha sido hasta ayer de este Gobierno de provincia, D. Francisco Portela de la Cueva.

Dos mozos de cordel que en la plaza Mayor entraron en desavenencia armando una camorra de todos los diantres fueron detenidos y llevados al depósito de Capuchinos por un agente de la vigilancia.

A bordo del vapor *Belver* salió ayer tarde para Barcelona nuestro paisano el Teniente General D. Valeriano Weyler.

Lleve feliz viaje.

Se nos asegura que llegará en breve á esta capital el Secretario electo, de este Gobierno Civil don Ignacio Guasch.

La Guardia civil del puesto de Buñola condujo ayer mañana á esta ciudad á dos sujetos en calidad de detenidos, por recaer en ellos fundadas sospechas de que sean los autores de un robo perpetrado en aquella villa.

El Juzgado entiende en el asunto.

La Guardia rural que presta servicio en el caserío del Terreno capturó ayer mañana á un sujeto, presunto autor de hurto de una gallina.

El detenido ingresó en Capuchinos á la disposición del Juzgado de Instrucción.

Al paso que vamos no será extraño se pasen muchos días y aún semanas antes que veamos terminadas las obras que se efectúan en la calle de Valseca, esquina á la de la Marina, y como quiera que es aquel sitio de mucho tránsito y hállase además, situada en él una fuente pública á la que concurren considerable número de personas, de ahí el que se haga preciso se eche el remiendo con alguna mayor celeridad á la que nos tienen acostumbrados los peones del Ayuntamiento, si se desea, cual corresponde, levantar la amenaza de que se rompan el esternon cuantas personas acuden á proveerse de agua en la susodicha fuente, cual le sucedió en las primeras horas de la tarde de ayer á una joven doméstica.

No dormirse, señores albañiles, siquiera sea por amor al prójimo.

El domingo próximo habrá gran fiesta cívico-religiosa en el oratorio de Nuestra Señora de Portals.

Los preparativos para la misma habrán creído será este año suntuosísima.

Ullaman justamente la atención

unos magníficos damascos bordados en oro, expuestos en el taller que posee en la calle de la Unión el acreditado tallista Sr. Nicolau. Dichos damascos se nos dice están destinados para el adorno de la iglesia de Santa Catalina de Sena.

El conocido industrial D. Federico Alabern nos ha obsequiado con un ejemplar de un catálogo ilustrado para la temporada de primavera y verano, en el que se comprenden variedad de modelos en trajes para señora y multitud de clases en géneros de lanería, sedería, lencería y algodones.

Para sus compras recomendamos á las señoras este acreditado establecimiento.

El Inspector de primera enseñanza D. José Barcia ha comenzado ya la visita ordinaria anual á las escuelas de esta provincia.

A 66 se ha elevado este año el número de impedidos que han cumplido en sus casas con el precepto pascual.

A las diez de la mañana fondeó ayer en el muelle el *Nuevo Mahónés* procedente de la capital menorquina con la correspondencia, 6 pasajeros y carga.

El riego se hace necesario en esta ciudad, mayormente en las calles de terriso, la del Conquistador, ponemos por caso, por la que no es posible atravesar sin correr el riesgo de asfixiarse.

Carretera conocemos en la que el polvo no es tan abundante.

A la hora de itinerario levó anclas ayer tarde el vapor *Unión* tomando rumbo para Valencia con el correo, 17 pasajeros y distintos efectos.

Poco después soltó sus amarras el *Belver* dirigiéndose á Barcelona con la correspondencia, 29 pasajeros y diversa carga.

Ayer recibimos correspondencia de Barcelona llegada á esta capital por la vía de Alcudia.

Anoche celebró el partido liberal conservador de Palma una reunion magna, de la cual salió la union de las dos fracciones en que estaba dividido.

Hoy se ha constituido á las ocho de la mañana la Junta municipal del censo, habiendo permanecido en sesión las horas reglamentarias.

Para Barcelona salió ayer el comandante Sr. Monasterios Ayudante de Campo del General March.

LAS DOS PRINCESAS

Desde la butaca

No hemos juzgado los artistas del cuadro lírico que actúa en el Teatro-Circo deseosos de no pecar de ligeros.

Las dos Princesas es una zarzuela de las que no envejecen.

Un libro saturado de chistes de buena ley, argumento movido, escenas cómicas de mucho relieve, mantienen la hilaridad del público y le hacen seguir con interés la trama.

La música es de un corte elegantísimo fresca y muy inspirada.

La Sra. Pizarro que anoche debutaba tiene hermosa voz, bien timbrada y de no escasa extensión, canta con gusto, es muy desenvuelta y habla muy bien el castellano cosa en los tiempos que corremos muy digna de tener en cuenta por lo raro.

La Sra. Pizarro ha de conquistar durante la temporada muchas pal-

mas, acrecentando los buenos recuerdos que en anteriores temporadas dejó en nuestro público.

La Sra. Rey canto su parte con gran delicadeza y gustó.

El Sr. Quilez, bien en toda la obra.

El Sr. Pellicer cantó muy bien el elegante wals del segundo acto y en el resto de la obra no decayó.

El Sr. Vives dijo su papel sin descuidarlo.

Coros y orquesta muy ajustados, haciendo sobresalir las bellezas musicales con que bordó su obra el maestro caballero el joven director Sr. Barceló.

Resumen: la debutante gustó mucho y la obra se oirá con gusto cuantas veces se ponga en escena.

REMITIDO

El retiro marítimo

La simpatía, el cariño, mejor diremos, que á la marina mercante profesamos, nos mueve á tomar la pluma, y no por vez primera, para publicar á nuestros compañeros de profesión el que procuren en España la benéfica institución de la *retraite* ó del retiro, como en castellano debe llamarse.

Sabido es de todo el mundo que en Francia, los que navegan y están suscritos á dicha institución, satisfaciendo el tres por ciento de sus salarios, después de un tiempo determinado de servicio, tienen derecho á una pensión que varía entre 1000 á 1500 pesetas anuales, en concepto de *retraite* ó retiro; con la circunstancia de que esos marinos siempre son preferidos para los empleos de ayudantes de Capitanías de Sanidad y otros de índole análoga.

Esté tres por ciento de ahorro de salarios, que á primera vista parece insignificante, si con atención se examinan sus consecuencias son estas de un resultado y beneficio sorprendente. Daremos un ejemplo, limitándonos tan solo á Baleares.

Supongamos que entre capitanes, pilotos, maquinistas, marineros, fogoneros, mozos de cámara, patrones, contramaestres y pescadores existen en las Islas cinco mil hombres que ganan, término medio, un salario diario de 2 pesetas cada uno.

Tendremos el resultado siguiente: 5000 hombres á 2 pesetas de salarios 10.000 pesetas diarias, al año 3.650.000.

El 3 por 100 de esta cantidad, para dedicarlo á la pensión de retirados, importa anualmente 109.500 ptas., al cabo de 1.º años 1.109.500 idem., es decir un millón, ciento nueve mil y quinientas pesetas, obtenidas con un insignificante ahorro de menos de un cuartillo de real diario, hecho por un marino que gane 12 duros mensuales.

Y si este ahorro puede proporcionarle en la vejez una pensión que le evite recurrir á la mendicidad ó á parar en un misero hospital, ¿no vale la pena de que se funde una institución tan útil y benéfica? La idea no es nueva, ni mucho menos; y contando como contamos en las Islas con Sociedades de crédito honradísimas, no es aventurado suponer que su realización es factible y de mutuo provecho.

A nosotros nos duele en el alma, que compañeros de profesión, hombres que á cada momento exponen su vida en bien de sus semejantes, hombres que nunca se han declarado en huelga, que jamás han pedido aumento de salarios, se vean obligados á desenterrar leyes y reales decretos para que les auxilien en la miseria en que, por culpa é indiferencia de todos, gimen y sucumben.

Hagan, pues, un esfuerzo todos los marinos; y tome la iniciativa en

tan importante asunto el Centro Náutico Balear, cuyo presidente nuestro particular amigo D. Ricardo Roca, tan entusiasta siempre se ha mostrado por los intereses de nuestra clase, y verán nuestros compañeros todos de profesión, como de una manera digna y decorosa salen del estado precario en que se hallan. Y si además de fundar ó de constituir tan útil asociación, procuran obtener de nuestros gobernantes y en particular de nuestro diputado Sr. Maura, una *prima de navegación* para los buques de vapor y de vela que á la navegación de altura se dedican, tengan por seguro que sean los que fueren los que los destinos de nuestra nación rijan, con dichas reformas asaz conocidas y planteadas, nuestra marina mercante podrá luchar ventajosamente con la de otras naciones, y tremolar en los topes de sus mástiles las banderas de la riqueza y de la prosperidad.

BENITO POMAR.

Las primeras autoridades médicas la usan desde que empezó á conocerse en España.

(Desconfiar de las imitaciones) El Excmo. Sr. D. Bartolomé Robert, catedrático de patología médica de la Universidad de Barcelona, presidente de la Real Academia de Medicina del distrito de Cataluña, etcétera, etc.

Certifico: que desde que comencé á conocerse en España la «Emulsión Scott», la he venido usando en gran número de casos, y á la vez he tratado varios enfermos que la empleaban por consejo de otros facultativos; por tanto he podido prácticamente convencerme de que es un remedio muy eficaz. La actividad tónica-reconstituyente y neurosténica que lleva en sí es mucha, y su buena digestibilidad hace que la empleen puedan asimilarse de ahí los beneficios que se reportan del uso de esta «Emulsión» en muchos procesos crónicos, cuya principal característica sea la llamada miseria fisiológica.

Barcelona mayo de 1888.

Prof. Dr. Bartolomé Robert.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

La magnífica zarzuela en dos actos

MARINA

A las ocho.

Precios los de costumbre.

Servicio Telegráfico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA Madrid 21-11-38 n.

La policía de París ha pedido que se les aumente el sueldo, amenazando con declararse en huelga si no son atendidos y auxiliar las manifestaciones obreras.

Los republicanos han decidido presentar la acusación contra el señor Romero Robledo.

Ha producido gran efervescencia la noticia de que el Gobierno negará el permiso para hacer una manifestación el día del recibimiento del Sr. Salmeron.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 20

Credito Balear	103'
Cambio Mallorca	65'
Ferro-carriles de Mallorca	60'
Alumbrado por gas	100'
Salinas de Ibiza	110'
Sociedad General Mallorqu.	85'
Bonos municipales	23'
Isla Marítima	47'

Madrid

4 p. interior perpetuo	64'40
4 p. amortizable	76'90
Cubas	102'60
Banco de España	338'
Arrendataria de Tabacos	47'

Barcelona

4 p. interior	63'65
4 p. exterior	68'80
4 p. amortizable	77'25
Cubas (86)	102'50
Cubas (90)	84'
Coloniales	36'
Nortes	38'40
Francia	25'15
Francia	45'50
Madrid	64'05
Paris	58'56

Oficial

Administración de Contribuciones DE LAS BALEARES

A los Señores Industriales de las clases agremiadas de esta capital.
Días que se señalan
Día 2 Abril

- A las 9 de la mañana.—Hornos para cocer pan con tienda unida para su venta, última base.
- A las 9 y media de id.—Modis'as que confeccionan solo trajes.
- A las 10 de id.—Barberos.
- A las diez y media de id.—Pintores de brocha con taller ó sin él.
- A las 11 de id.—Sastres que se limitan á la confección.
- A las 11 y media de id.—Silleros ó constructores de sillas con paja y madera basta.
- A las 12 de id.—Tallistas.

Cultos

MAÑANA SÁBADO

Santoral: S. Jorge mr.
Jubileo de cuarenta horas: Empieza en S. Antonio de Padua á la Divina Pastora. A las siete exposición las adoraciones de Sor Rosa, misas rezadas hasta las once. Al anochecer rosario, meditación y reserva.
Cultos sagrados: En la Merced 7 y 1/2 misa mayor á su titular.
En Sta. Cruz al anochecer ejercicio á la Virgen del Buen Camino.
En S. Jaime, S. Nicolás y S. Francisco anochecer Felicitación Sabatina.
En S. Jerónimo desde las primeras vísperas se gana el jubileo de la Dominica cin abis.
Corte de Maria: En las Miñonas á la Virgen de la Soledad.

Movimiento local

Nacimientos
Día 17.—Varones 1, hembras 0.
Matrimonios
Tres.
Hospital civil
Día 21.—Movimiento de enfermos.—Entradas varones 0, hembras 2.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.
Defunciones
Día 21
Magdalena Marimon casada 21 años Arrabal tuberculosis.
Reses sacrificadas en el Matadero
Día 21
Lanares, 35.—Vacunas, 3.—Cerdos, 1.—Total, 39.
Movimiento de buques
FONDEADOS
Día 21
De Valencia laud 2.ª «Pamela» p. Matias Felany 5 trip. ton. 34 con arroz y otros m. Palma.
De Mahón vapor «Nuevo Mahón» c. D. José Caldés 18 trip. ton. 396, efectos y balija m. Mahón.

Boletín meteorológico.
Día 21

	9 m.	3 t.
Barómetro	69.5	
Termómetro seco	16.1	
Id. húmedo	11.8	
Mínima	4.4	
Reflector	1.1	
Dirección del viento	S.	
Ascenso del barómen 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

Ferro-carriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.
De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7.50 mañana, 2.15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.45 t.
De La Puebla á Palma.—A las 7.25 m. y 5.35 t.
De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5.45 t.
De La Puebla á Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.55 (mixto) t.
Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.
Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

Se alquila

Una botiga Plaza de Coll n.º 3, informarán Cordelería n.º 50 horno.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introducidas en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, aborreciendo toda clase de purgantes y restituyendo al líquido su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un purgante oral ó las célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afeciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las escrófulas de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrófulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central de F. C. Holloway, 284, Oxford-street, Londres.

Aguas minerales del Musel

GIJON

PROPIETARIO: DON ALFONSO GARCIA MORALES
Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panaceas—son de todas las conocidas, la más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afeciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de á litro es de 75 céntimos de peseta.
El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas farmacias, y al por mayor en la droguería de E. Carreño (hijo), Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y América.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK
Se vende por latas, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.
Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.
Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.
Nota importante —En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que regirán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una Refinería nueva cuyos estudios estamos efectuando.
MARTINES Y PLANAS.

TIENDA LAS MONJAS

FEDERICO ALABERN.

Casa fundada en 1857

ESTACION DE PRIMAVERA Y VERANO

Completo y variado surtido en Lanería para vestidos de señora.
Rica colección de Batistas Escocia; última novedad.
Voile (Bual) lana en dibujos exclusivos.
Rasos algodón estampados de lo mas selecto que ha salido de la Alsacia.
Especialidad en artículos para luto.
Todas las clases de lencería y géneros blancos.
Precios sin rival, como de costumbre.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia para combatir el mildew.
Droguería La Balearica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.
NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.

Fonda del Porvenir

FRANCISCO GIRATO Y COMPAÑIA
Calle de la Boquería, 2. Barcelona.
Se sirven comidas con puntualidad y limpieza. Cómodas habitaciones con vistas á las Ramblas. Precios módicos.

Instituto de segunda enseñanza DE LAS BALEARES

Secretaría.—En cumplimiento del Real decreto de 22 da Noviembre de 1889 y demás disposiciones vigentes para dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refieren á las enseñanzas que se cursan en este Instituto todos los días no festivos comprendidos desde 1.º al 15 de Mayo próximo como plazo improrrogable según el artículo 4.º del citado Real decreto, se admitirán en esta Secretaría durante las horas de 10 de la mañana á una de la tarde, previa exhibición de la cédula personal correspondiente, las instancias de los que en Junio próximo deseen celebrar examen de asignaturas que hayan estudiado libremente.

Las referidas instancias se dirigirán al Ilmo. Sr. Director de este Instituto, expresando literalmente los nombres y apellidos paterno y materno del aspirante, su naturaleza, edad y habitación en esta ciudad, é igualmente, por su orden, las asignaturas de que solicite examen.

Estas instancias serán extendidas y firmadas por los mismos interesados, á fin de que en toda ocasión que se estime oportuna puede ser compulsada la firma de cada uno.

Los que hayan comenzado sus estudios en otro Instituto deberán acreditar este extremo dentro del mencionado plazo, por medio de certificación académica oficial que anticipadamente habrá de solicitarse por el interesado del respectivo establecimiento.

Los aspirantes á estos exámenes están sometidos á la auto-idad y disciplina académica en todos los actos que verifique con ocasión de estos exámenes como si fueren alumnos oficiales.

Lo que de orden del Ilmo. señor Director se anuncia para general conocimiento.
Palma 21 de Abril de 1892.—El Secretario Antonio Mestres.

Servicios DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Mes de Abril
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 10, de Cádiz, vapor ALFONSO XII para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES para Las Palmas, Puerto Rico, Habana Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 1.º de Barcelona, vapor SANTO DOMINGO y el 29 vapor ISLA DE MINDANAO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Mayo de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

COMPANIA INGLESA DE

Seguros Marítimos La Unión Comercial

Londres
CAPITAL
PESETAS 52.500.000
AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS
San Juan 20
Palma de Mallorca
y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Polacra goleta 'Soller',,

capitan D. Antonio Castañer.
Saldrá para Marsella el día 23 del corriente, admite carga á fiado para dicho punto.
Para informes Garau y Rigo Marina 32.